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DEFESA

Ministro da Defesa Nacional e vice-presidente
do Governo Regional inauguraram döis
telescópios para observação de lixo espacial.

Investimento
noAreeiro
e'farpas
polÍticas'
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João Cravinho e Pedro Calado inauguraram telescópios para observa.çãodo espa.ço, no Pico ds Areeiro.

Cravinhoe
Calado desúacam
a importância dos
telescópios do -¡Ireeiro
que rão aumentar a
capacidade do Pais no
que toca à obseriação
de obietos es¡raciais.
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Por Pøtríc:ía Gaspar
patricia.gaspar@jm-madeira.pt

O Observatório do Pico do fueei-
ro está a panir de agora dotado de
dois telescópios para rastrear lixo e
obietos espaciais que se encontram
na órbita da Terra.

Os equipamentos foram inau-
gurados, ontem, pelo ministro da
DefesaNacional, João Gomes Cra-
vinho, e pelo vice-presidente do
Governo Regional, Pedro Calado,
em representação do Presidente do
Executivo madeirense, um momen-
to que âssinalou aparceriaentre os
governos da Madeira, dos Açores e
da República, mas evidenciou tam-
bém algumas farpas polÍticas.

A Madeira integra assim o pro-
grama Space Surveillance and Trac-

king (SST) com a instalação destes
sensofes óticos, trabalhando em
parceria com o Centro Nacional
de Operações do'programa basea-
do nailhaTerceira, nosAçores. Em
território continental, vão também
ser instalados um telescópio e um
radar na Pampilhosa da Serra.

"Estes telescópios vão recolher
informação do espaço. Alguns ob-
Jetos são selecionados para segui-
mento", explicou ontem o coman-
danre José.Freitas, responsável pelo
proleto SST ao nÍvel nacional. A
ideia é detetar possfveis reentradas
e monitorizaros perigos de embate
com aterra. O investimento no Pico
do Areeiro custou 7OO mil euros.

'A inauguração dos telescópios
representaum momento de proie-
ção danossacapacidade de obser-
vação espacial. O espaço está cada

vez mais povoado de detritos. Há I
milhão de obietos que,constiruem
o lixo espacial e que são um perigo
parê os sistemas de comunicação
e face à possibilidade de embate
com a terra. A monitorização ex-
tremamente importante", referiu o
ministro da Defesa Nacional

foão Cravinho destacou também
aimportânciados dados sobre aas-
tronomia obtidos por estes telescó-
pios para o conhecimento cientÍfico
e acolaboiação daUniversidade da
Madeira que vai participar no pro-
ieto, contribuindo nomeadamente
pafa a manutenção dos telescópios.

A importância deste proieto foi

igualmente ieconhecida pelo vi-
ce-presidente do Governo. Pedro
Calado lembrou que a localização
da Madeira e dos Açores é privile-
giada do ponto de vista da obser-
vação espacial.

A instalação dos telescópios
acâutelou a defesa do ambiente.e
das espécies únicas de plantas que
crescem no Pico do Areeiro. Para
demonstrar esse empenho, ministro
e vice-presidente plantaram uma
árvore, urh exemplo de colabora-

ção entre os governos como referiu

foão Cravinho. "Só se for a cavar",
respondeu Pedro Calado, em ieito
de brincadeira.

SAÚDE

Laboratório SVR laz
doação ao SESARAM
O SESARAM recebeu, ontem,
uma escala pediátrica, três esca-
las cef:ilicas, uma balança pediá-
trica e inúmeros produtos de de-
sinfecção e hidratação da pele.
Esta doação foi entregue ao Ser-
viço de Pediatria, por parte do
Laboratório SVR, rçpresentado
pela delegada de informação
médica, Cláudia Barros.

No âmbito da pandemia CO-
VID-19, a marca desenvolveu
umproieto internacional e criou
uma embalagem especÍfica pa-
ra a higiene das m,ãos'chamada

"embalageni solidária' - por ca-
da embalagem vendida, um eu-
ro, revertia a favor dos hospitai-s.

O Hospital Dr. Nélio Men-
donça, sendo o hospital cen-
tral da RAM, foi escolhido para
receber o donativo que foi re-
vertido nos equipamentos aci-
ma descritos.

O vice-presidente do Con-
selho de Administração, Pedro
Gouveia, referiu que "as doa-
ções são muito importantes
para osutentes",e,agradeceu a -

inic'i¿tlva da marca.

RIBEIRA BRAVA

A zona da Ribeira Brava" onde ocor-
reu uma derrocada "está sinalZada i
disse ontem overeador doAmbien-
te, Obras Públicas e Proteção Civil,
acrescentando que estão a decorer
trabalhos parareabrir a estrada que
foi afetada.

'Aquela zona está sinalizada por-
que existe risco de queda de pedras,

mas as pessoas colocam os carros
nessas zonas. Mas têm de pensar no
perigo porque debaixo de uma es-

carpa há sernpre o perigo de queda
de rocha'l sublinhou PauloAnclraclc.

Na terça-feira, pelas 16:30, ocor-
reu uma denocada que atingiu a Es-
trada Regional 222, naRibeira Brava
sem feridos aregistar, apenas danos
materiais em cerca de l0 carros.

' A escarpa toda, desde baixo a ci-
ma, está sinalZada iá há uns meses.
O Governo Regional vai fazer uma
intervenção ao longo desta estrada
regional embreve, só faltam uns pro-
cessos do Tribunal de Contas e do
fisco'l enfatizou o vereador da CM
Ribeira Brava, relembrando que esta
situação de qued4 de pedrqs aCon-

tece em toda a ilha. Paulo Andrade
pediu "consciêncial às pessoas, no
que toca às escarpas.

Segundo o autarca, estáaserfeita
"uma monitonzação por parte dos
serviços'l p:ua ver as condições da
escarpa, trabalho que está a ser rea-
lizado em coniunto com a Direção
Regional de Estradas, com o intuito
de avaliaro "ponto de siruação'l

"Estamos a trabalhar em coniunto
com as Estradas da Madeiraparaver
se há condições. A responsabilidade
de-abriré deles'l dçclarou:- ' .: .

Vereador diz que zonaonde
ocorreu derrocacla estava sinalizada


